



Projet de règlement grand-ducal portant modification du règlement grand-ducal du 8 février 2024 arrêtant les projets à subventionner dans le cadre du onzième programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique

Texte du projet de règlement grand-ducal

Nous Henri, Grand-Duc de Luxembourg, Duc de Nassau,

Vu la loi du 16 mai 2023 ayant pour objet d'autoriser le Gouvernement à subventionner l'exécution d'un onzième programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique et notamment son article 5, paragraphe 3 ;

Vu la fiche financière ;

Vu les avis de la Chambre de commerce et de la Chambre des métiers ;

Le Conseil d'État entendu ;

Sur le rapport du Ministre de l'Économie, des PME, de l'Énergie et du Tourisme et du Ministre des Finances, et après délibération du Gouvernement en conseil ;

Arrêtons :

Art. 1^{er}. A l'article 1^{er} du règlement grand-ducal du 8 février 2024 arrêtant les projets à subventionner dans le cadre du onzième programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique sont ajoutés après le projet 1° les deux nouveaux projets énumérés ci-après :

- 2° la construction par l'Asbl CIGR Mëllerdall, d'un bâtiment pour les besoins du service de location de vélos « Rentabike Mëllerdall » à Beaufort ;
- 3° l'aménagement, par la commune de Weiswampach, de l'entrée principale du lac de baignade de Weiswampach.

Art. 2. Le ministre ayant le Tourisme dans ses attributions et le ministre ayant les Finances dans ses attributions sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution du présent règlement qui sera publié au Journal officiel du Grand-Duché de Luxembourg.



Exposé des motifs

Il s'agit, par le biais du présent règlement grand-ducal d'autoriser le ministre ayant le Tourisme dans ses attributions, conformément à l'article 5, paragraphe 3, à subventionner les projets touristiques suivants :

- 1) Construction d'un bâtiment pour les besoins du service de location de vélos « Rentabike Mëllerdall » à Beaufort

Le projet vise la construction, par l'association CIGR Mëllerdall Asbl, d'un nouveau bâtiment à Beaufort afin de regrouper ses différentes entités en un seul endroit dont également le service de location de vélos « Rentabike Mëllerdall ».

Rentabike Mëllerdall est un service régional de location de vélos mis en place par le CIGR Mëllerdall dans le but de renforcer le développement du tourisme dans la région Mullerthal et de valoriser son patrimoine naturel et culturel. Depuis sa création en 2012, le projet a connu une augmentation constante du nombre de locations de vélos avec un record de 6 042 vélos loués en 2023. Actuellement, le service dispose de 10 points de location au sein de la région Mullerthal. L'initiative s'adresse à la fois aux résidents et aux touristes, proposant également des solutions pour personnes à mobilité réduite.

Le nouveau bâtiment à construire permettra d'offrir un accueil de qualité en proposant une réception spécialisée pour les cyclotouristes, un petit point de vente de produits régionaux, un atelier logistique et de réparation ainsi qu'un bureau pour le responsable du service Rentabike.

Il convient de souligner que le projet à subventionner dans le cadre de l'onzième Programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique se limite aux zones intérieures et extérieures du bâtiment qui sont liées exclusivement au tourisme, notamment le service Rentabike Mëllerdall. Les zones destinées aux autres activités de l'association, à savoir les locaux destinés à l'entretien d'espaces verts et le service d'aide pour les seniors et les personnes dépendantes ne seront pas pris en compte pour le calcul de la subvention. De même, les investissements liés aux surfaces nécessaires au fonctionnement de l'asbl (vestiaires, salle de réunion, salle de conférence, kitchenette) du 1er étage du bâtiment, ne seront pas éligibles au titre d'un subventionnement dans le cadre de l'onzième Programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique.

Vu que le coût total de l'investissement à réaliser est estimé à 8 265 634,75 euros hors taxe sur la valeur ajoutée et en application de l'article 5 (3) de la loi susmentionnée, le présent projet doit être arrêté par règlement grand-ducal.

Toutefois, pour le calcul de la subvention, seul le volet touristique qui est estimé à 4 604 227,03 hors taxe sur la valeur ajoutée sera pris en compte.



2) Aménagement de l'entrée principale du lac de baignade de Weiswampach

Il s'agit d'un projet touristique à réaliser par la commune de Weiswampach, consistant à réaménager l'entrée principale du lac de baignade de Weiswampach. L'entrée actuelle du centre de loisirs se présente peu accueillante et guère visible pour les visiteurs. Le parking revêtu de gravier a l'air provisoire.

Le réaménagement de l'entrée du lac présente un attrait touristique certain en ce qu'il permettra de renforcer l'attractivité touristique du site par la revalorisation paysagère d'un espace largement inutilisé jusqu'à présent et la création d'un nombre approprié de places de parking. En outre, la réalisation du projet permet d'exploiter l'entrée du lac à de nouvelles fins (notamment l'organisation d'événements en plein air) et de l'adapter davantage aux besoins des visiteurs.

Le coût d'investissement de ce projet est estimé à 2 466 879,67 euros hors taxe sur la valeur ajoutée.



Commentaire des articles

Ad. article 1^{er}. Cet article autorise le Gouvernement à subventionner les projets touristiques suivants :

- 1° le projet de l'Asbl CIGR Mëllerdall de construire un bâtiment abritant entre autres le service de location de vélos « Rentabike Mëllerdall » ;
- 2° le projet de la commune de Weiswampach consistant à réaménager l'entrée principale du lac de baignade de Weiswampach.

Comme il a été expliqué dans l'exposé des motifs, le présent règlement grand-ducal sera modifié lorsque de nouvelles demandes de subvention, à autoriser selon la procédure prévue à l'article 5, paragraphe 3 de la loi précitée du 16 mai 2023 seront introduites.

Ad. article 2. Cet article ne suscite pas de commentaire particulier.



Texte coordonné

Règlement grand-ducal du 8 février 2024 arrêtant les projets à subventionner dans le cadre du onzième programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique (Mém. A-n°50 du 12 février 2024)

Modifié par :

(Projet RGD)

Art. 1^{er}. Le ministre ayant le Tourisme dans ses attributions est autorisé à subventionner les projets énumérés ci-après :

- 1° la transformation intérieure du bâtiment du Musée européen à Schengen et la réalisation d'une nouvelle scénographie dans le musée et sur l'ancien bateau MS Princesse Marie-Astrid 2 ;
- 2° **la construction par l'Asbl CIGR Mëllerdall, d'un bâtiment pour les besoins du service de location de vélos « Rentabike Mëllerdall » à Beaufort ;**
- 3° **l'aménagement, par la commune de Weiswampach, de l'entrée principale du lac de baignade de Weiswampach.**

Art. 2. Le ministre ayant le Tourisme dans ses attributions et le ministre ayant les Finances dans ses attributions sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution du présent règlement qui sera publié au Journal officiel du Grand-Duché de Luxembourg.



Fiche financière

(art. 79 de la loi du 8 juin 1999 sur le Budget, la Comptabilité et la Trésorerie de l'Etat)

Le projet de règlement grand-ducal n'a pas d'incidence financière. Le financement du projet est en effet couvert par le montant de 70 000 000 euros prévu dans l'article 13 de la Loi du 16 mai 2023 ayant pour objet d'autoriser le Gouvernement à subventionner l'exécution d'un onzième programme quinquennal d'équipement de l'infrastructure touristique.